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ASSISTÊNCIA CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO 
COMPLETA 1 ANO EM MARIANA

As irmãs Vilmara e Valkíria são apaixonadas pela odontologia e sempre estão em busca de trazer os melhores tratamentos para a Primaz. 
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habitual cumplicidade com episódios desse tipo, da 
mesma forma que o silêncio de patrocinadores. Em 
geral fazem campanhas de marketing contra o 
racismo, mas nada de objetivo acontece diante das 
violações e isso não acontece apenas na Europa, mas 
sim em nossa casa em que negros sofrem 
sistematicamente com a desigualdade.
  Difícil deixar de ver conexões entre o que se passa 
nos estádios e o vale-tudo das redes sociais. O 
torcedor de futebol, como o ativista digital, sente-se 
protegido pela multidão.
A impunidade conivente e preguiçosa das autoridades 
permite que as manifestações odiosas pouco a pouco 
se naturalizem e sejam assimiladas como parte de 
uma tolerável, ainda que criticável, experiência social. 
Na Europa, pelo menos, a regulação das redes está um 

passo à frente.
  Por aqui, nem mesmo o raciocínio elementar de que 
o que é considerado crime fora das plataformas não 
pode deixar de sê-lo dentro delas comove alguns 
campeões da desregulamentação radical. Defensores 
absolutistas da liberdade de expressão insistem na tese 
de que as redes sociais são neutras, apenas "espelham" 
a realidade utópica da sociedade. Submetê-las a regras 
e punições seria censura.
  Deixa-se à sombra a evidência de que essas redes são 
arquitetadas para favorecer o discurso de ódio e as 
conspirações antidemocráticas com seus algoritmos 
programados para a discórdia e seu caldo ideológico 
de libertarismo, sempre de olho nos super lucros.
  Os estádios também são "neutros". Nada mais fazem 
do que acomodar em suas cadeiras eventuais 

protagonistas da violência coletiva. Os que os 
exploram, então, não deveriam ser incomodados? Não 
têm nenhum tipo de responsabilidade? Tanto faz se 
faturam alto com espetáculos esportivos que se 
transformam repetidas vezes em caixas de divulgação 
do racismo e da homofobia?
  Vivemos um tempo em que conflitos se aprofundam 
e ganham novas e perigosas formas e proporções. 
Algum tipo de "contrato social" precisa ser estendido 
às franjas crescentes que escapam do pacto 
civilizatório e se voltam mais e mais contra ele no 
mundo atual.
  Talvez para isso fosse útil ajustar os termos de velhos 
consensos e antigas cartilhas ideológicas à realidade 
do século 21. Portanto, que esses elementos (pessoas) 
tenham consciência de que a impunidade não vencerá. 

.    Não deveria existir dúvida sobre o que se passou 
mais uma vez com o craque do futebol lá fora, isso 
tem acontecido com frequência não apenas em arenas 
esportivas de outros países, mas em nosso querido 
país como por exemplo em instituições públicas, 
escolas e espaços em que a população é atendida. 
Contudo, depois que uma multidão voltou a promover 
um espetáculo repugnante de racismo no futebol, 
contra o craque brasileiro Vini Jr., tudo ao que parece 
seguiria o rumo natural das atrocidades consentidas, 
não fosse a reação admirável do jogador e a crise 
diplomática que se abriu com protestos do governo 
brasileiro. Vale realçar, que o ocorrido com 
Sobretudo em relação ao inicial jogo de esquivas de 
entidades e dos clubes da Espanha, empresas privadas, 
que movimentam bilhões, evidenciando a cômoda e 
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outros clientes, porque dois recém-funcionários tiram suas 
dúvidas com o atendente experiente, que para 
continuamente para acudi-los. Olho para o teto. Reviro os 
olhos, tentando chamar a atenção do funcionário, que 
levanta da mesa para explicar ao colega como terminar a 
transação Western Union. O cliente ao lado sorri e pisca 
galanteador para mim. Esboço um sorriso sem graça. 
Inacreditável. Só me faltava esta, para completar a lista de 
contrariedades. O galanteador trajava blazer amarelo ouro 
com estampas vermelhas e rosas, calça branca, chapéu 
panamá na cabeça, tênis cor de rosa. Nunca vi aquela 
figura exótica na minha frente; mas segunda-feira toda 
improbabilidade pode tornar-se viva e a cores, feito aquele 
ser, que sorria e piscava para mim. Virei o rosto, 
contrariada. Contei de um até cinquenta e dois. Estalei os 
dedos. Comi as unhas. Puxei as pontas do cabelo. 
Balancei as pernas. Fui atendida com pedido de desculpas 
do funcionário simpático. Aceitei, educadamente. Saí do 
banco, pensando nos próximos passos. Passei na 
farmácia, comprei remédios de uso contínuo. Começou a 
cair uma garoa fina e fria, transformando-se em chuva. 
Abri a bolsa. Esqueci a sombrinha em cima da mesa. 

Não sou feita de açúcar. Corri até a minha casa, ensopada 
dos pés à cabeça. Abri a porta. Tirei a roupa e os sapatos 
encharcados. Tomei banho quente, reconfortante. Deitei-
me. A campainha tocou. Quem poderia ser a esta hora? 
Meu marido chegaria daqui a duas horas. Provavelmente, 
pelo horário, o correio. Visto o roupão. Desço as escadas, 
com ânimo revigorado. Meu livro novo chegou! O fim 
do dia prometia melhorar. Abri a porta. Dei de cara com 
minha sogra, que entrou feito uma bala, me comunicando 
alegremente, que ficaria a semana inteira na nossa casa, 
para consultas médicas e odontológicas. Ela morava no 
interior. Ensaiei um sorriso acolhedor. Subi com as malas. 
Arrumei o quarto. Ela se dirigiu ao banheiro para tomar 
banho. Pior não podia ficar, mas hoje, segunda-feira, tinha 
chance de dar tudo errado, mais do que nos outros dias da 
semana. É a lei de Murphy, que conspirou com a 
perversidade do universo. Suspirei enfadada, aceitando a 
sensação de que hoje será assim: nada a se fazer.  

não desenvolve. Deve ser muita demanda de 
empréstimos, renegociações de dívidas, penso 
esperançosa. Três funcionários à mesa obedecem 
rigorosamente aos números das senhas. Sou o 59. Vinte 
pessoas na minha frente. Olho o relógio, conjecturo ser 
atendida daqui a umas boas duas horas, dependendo do 
desenvolvimento dos trabalhos. Uma mulher ao meu lado 
reclama sono. É funcionária de farmácia de um hospital. 
Passou a noite inteira em claro, e de lá foi diretamente ao 
banco. Sua filha reclama estar com fome, e cansada de 
esperar. Ela pede paciência. Reforço o conselho da mãe, 
mas até eu começo a perdê-la também, quando percebo 
que a única atendente mulher (justamente uma mulher!) 
está passando os conhecidos dela, sem senha, na frente 
dos outros que estão ali há horas! Penso em descer e 
reclamar com o gerente. Penso, mas desisto. Sou atendida 
depois de duas horas e trinta e cinco minutos. O 
atendente, graças à minha "sorte ilusória", bem-
humorado, simpático, educado, conhecedor de todas as 
transações bancárias. Sorte nada, pois o universo quando 
conspira para que tudo seja moroso, tudo assim será até o 
fim do dia. Meu atendimento é mais devagar do que os 

  Segunda-feira,  dia de fazer contrariedades; 
especificamente coisas chatas e postergadas da semana 
anterior. Segunda é dia de feira, é dia de fazer aquele 
exame desconfortável, postergado e temível durante 
algum ou muito tempo. É dia de aprumar corpo e 
coragem, empinando peito, colocando a barba de molho, 
para encarar aquela colonoscopia, ou endoscopia, ou 
cateterismo, ou visita ao banco, ao dentista. Deus nos livre 
destes dissabores, mas é assim que funciona a vida. 
Segunda é dia de enfrentar fila quilométrica de banco, 
parecendo que todo mundo resolveu ir à agência 
justamente no dia em que você colocou os pés pra fora de 
casa! Segunda é dia de zebra, e zebra dará; é a lei de 
Murphy, que conspira com a perversidade do universo. 
Dia nublado, ventoso, poeirento, chuviscoso. Vento joga 
ciscos diretamente nos olhos já irritados. Passeios das ruas 
apinhados de pessoas que andam devagar, quase parando. 
Chegar até o banco parece mais demorado do que de 
costume. A porta giratória apita por causa de uma chave. 
Depois de tirar todas as chaves e pratas da bolsinha, a 
porta libera passagem. Os atendentes parecem que estão 
trabalhando em marcha lenta. O atendimento não anda, 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 
Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

até mesmo os sentimentos e as patologias. Quanto mais 
iguais são as pessoas, mais aumenta a produção; essa é a 
lógica atual; o capital precisa que todos sejamos iguais, até 
mesmo os turistas; o neoliberalismo não funcionaria se as 
pessoas fossem diferentes. O    que temos hoje é um 
pluralismo permitido a alguns grupos, vivendo em seu 
padrão de consumo, em sua identidade e em suas 
respectivas bolhas. As personalidades narcísicas, comuns à 
nossa época, demonstram características de insegurança, 
irrelevância e vazio interior, na fuga do espaço público, na 
espetacularização da vida, no ponto de vista resignado 
sobre o mundo, na renúncia à realização da vida e seu 
recuo para o ideal de sobrevivência social. Contra essa vida 
menor se ergue a figura do herói e seu sistema de 
idealizações, a experiência da vida como um teatro ou 
como um jogo e o valor onipresente e indiscutível da 
segurança. Existe um desejo de eliminar a dor e o 
sofrimento. A dimensão da morte também está perdendo 
gradualmente seu caráter de espanto e reflexão. Em um 
mundo pragmático, seu simbolismo parece não ter mais 
espaço. Diante do virtual, a morte se torna uma ideia 
abstrata e distante. À medida que o contato com a realidade 

se torna cada vez mais raro, as dimensões simbólicas 
também se empobrecem. Paradoxalmente, a digitalização 
funciona como uma "anestesia”. A dor amplia a 
autopercepção. Ela delimita o eu. No virtual, o eu e o não-
eu se confundem. O sujeito se perde em figuras imitativas, 
vivenciando características de esquizofrenia. Sem a dor, 
surge o caos. Serão necessários cada vez mais momentos 
de experiências artificiais, principalmente em lugares 
irreais, como o metaverso. A dor não é apenas uma 
manifestação fisiológica ou uma sensação desagradável 
decorrente de um estado anômalo do organismo. Pelo 
contrário, ela surge da interação de corpos, mentes e 
culturas, construções simbólicas que elaboramos sobre ela. 
Podemos perceber facilmente que sentir dor transcende a 
separação que tanto enfatizamos em nossa cultura, aquela 
entre corpo e mente. Ela afeta ambas as dimensões 
simultaneamente, atingindo a totalidade do ser humano. A 
dor é uma realidade. Percebemos primeiro a realidade na 
resistência que dói. A anestesia permanente da sociedade 
paliativa "desrealiza" o mundo. A digitalização também 
reduz cada vez mais a resistência, levando ao 
desaparecimento do confronto desafiador. O constante ato 

de "curtir" leva ao embotamento, à desconstrução da 
realidade. Onde está a liberdade e a identidade em um 
mundo dominado por algoritmos? O fato é que nossa 
liberdade está vinculada não apenas a elementos racionais 
e lógicos reproduzíveis em níveis exponenciais, mas 
principalmente a lugares onde não habitamos, os 
inconscientes. A salvação da humanidade está relacionada 
à impossibilidade de reproduzir elementos inconscientes 
pela IA... Por outro lado, percebemos a construção de um 
mundo com um empobrecimento simbólico extremo e 
pouco exercício da liberdade, pois está inserido em padrões 
construídos por mecanismos miméticos. A espiritualidade 
pode estar seguindo direções diferentes nesse mundo. Ela 
pode servir superficialmente para amenizar as dores, 
proporcionando um sentido temporário à existência. No 
entanto, é possível que ela sempre nos lembre de que o 
Sagrado é um espaço de silêncio e que essa dimensão 
humana não pode ser reproduzida.

        A Inteligência Artificial ganhou grande espaço no 
debate público nos últimos meses, dentre outros motivos, 
devido a maior popularização do Chat GPT. Agora é 
possível criar textos e “fazer arte” com a ajuda dos 
algoritmos. Além do receio do impacto social, no mundo 
do trabalho, há uma preocupação relevante no campo da 
saúde mental. Vivemos um mundo hiperconectado e as 
afetações são cada vez mais intensas. Essa tendência tende 
ainda mais a se intensificar com a criação exponencial de 
conteúdos informacionais. Nesse contexto, onde ficará o 
sagrado? Existirá ainda local para ele? Ou será também, a 
partir de agora, uma criação artificial? Parece que, em uma 
sociedade de alta  produtividade e  que vive, 
neuroticamente, de maneira a experimentar o máximo, 
produzir o máximo e consumir ao máximo, não resta lugar 
para a reflexão, para o vazio, para os não-ditos e para as 
dimensões profundamente humanas de silêncio e 
contemplação. Dessa forma, o mundo caminha para uma 
mais ainda profunda padronização, uma  vez que a 
eliminação das diferenças e do outro interessam ao 
mercado. Por mais que tenhamos sociedades plurais, os 
modos de vida e de pensamento parecem se uniformizar, 

DESRESPEITO: REDES SOCIAIS FAVORECEM IMPUNIDADE COLETIVA
Muitos acreditam que discurso de ódio do mundo digital não implicará em sanções.

REFLETINDO SOBRE A INTERAÇÃO ENTRE INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL E O HUMANO
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da Jucemg, disponível em um link exclusivo no 
site da autarquia.
  Outra orientação importante é que o interessado 
verifique a classificação do CNPJ informado 
pelo leiloeiro, pois, se for inscrito como MEI, é 
golpe, já que a legislação não autoriza 
microempreendedores individuais a atuarem 
como leiloeiros. A verificação pode ser feita 
diretamente no site da Receita Federal.
  Marinely Bomfim chama a atenção ainda para 
um cuidado adicional com as plataformas que se 
apresentam com nomes  de  le i loei ros 
estabelecidos, mas que na verdade não passam 

de enganação. “É o caso, por exemplo, do nome 
'Palácio dos Leilões', uma marca real que vem 
sendo alvo frequente de utilização indevida 
pelos fraudadores, como já foi inclusive 
constatada pela autoridade policial de crimes 
cibernéticos”, cita.

Dicas da Jucemg para não cair em golpes
 Desconfie de leilões virtuais cuja data de 
realização seja muito próxima ao dia em que 
você ficou sabendo do leilão. Estelionatários 
utilizam esse artifício para enganar as pessoas 
com leilões extremamente atrativos, mas sem 
tempo hábil para que os interessados certifiquem 
que se trata de uma fraude;
 Não feche negócio se o site impedir ou dificultar 
que você visite ou vistorie o bem. Uma das 
atribuições do leiloeiro oficial é expor os bens 
aos pretendentes (inciso III do artigo 884 do 
Código de Processo Civil);
 Solicite o edital do leilão. Nele deve ter a 
descrição do bem, o valor, o preço mínimo, as 
formas de pagamento, a comissão do leiloeiro, o 
lugar onde o bem se encontra, o site em que ele 
será divulgado, os possíveis ônus e ainda 
informações como dia, local e horário exato do 
leilão;
 Não compre em sites de leilões com domínios 
que não sejam terminados em 'com.br'. 
Geralmente,  os sites fraudulentos são 
hospedados em servidores fora do Brasil e, por 
isso, terminam com extensões como “.com”, 
“.org” e “.net” ou mesmo “/br” e “-br”, dentre 
outros subterfúgios;
  Peça o número do registro do leiloeiro na Junta 
Comercial e faça uma consulta no site da 
Jucemg. Verifique se o número do registro e o 
telefone são os mesmos fornecidos pelo site;    
  Não confie em listas e arquivos em PDF 
enviados pelos falsos leiloeiros, pois relações 
fraudulentas de leiloeiros, inclusive utilizando a 
marca da Jucemg, já foram detectadas. Por isso, 
sempre confira a lista publicada no site da 
Jucemg.

não passa pelas juntas estaduais, sendo feito 
diretamente no Portal do Empreendedor, do 
governo federal, www.gov.br/mei.
Porém, as juntas estaduais são notificadas dos 
registros dos MEIs realizados em suas 
jurisdições, o que possibilitou a identificação das 
inscrições suspeitas.

Lista de leiloeiros oficiais no site da Jucemg
  Para evitar cair no golpe do falso leilão, 
Marinely Bomfim orienta que os interessados 
sempre consultem, antes de efetuar o arremate, 
se o nome do leiloeiro consta na listagem oficial 

  A partir de um minucioso trabalho de 
cruzamento de dados, a Junta Comercial de 
Minas Gerais (Jucemg) conseguiu identificar um 
total de 770 inscrições de Microempreendedores 
Individuais (MEIs) com fortes indícios de 
envolvimento em falsos leilões virtuais.
  As inscrições suspeitas foram encaminhadas à 
Receita Federal para que o órgão proceda a 
identificação e cancelamento dos respectivos 
CNPJs. Essa medida é necessária, por exemplo, 
para evitar que os criminosos consigam abrir e 
movimentar contas bancárias.
  A ação da Jucemg se deu de fevereiro a maio, a 
partir de orientação recebida da Divisão de 
Crimes Cibernéticos da Polícia Civil de Minas 
Gerais, responsável pelas investigações 
envolvendo os falsos leilões virtuais no estado.
A Jucemg é  o  órgão  encarregado  do 
cadastramento e fiscalização da atividade 
leiloeira em Minas. "Somente os leiloeiros 
oficiais inscritos na Junta Comercial podem ser 
contratados para essa finalidade, pois trata-se 
de exercício personalíssimo de função pública 
delegada”, explica a secretária geral da Jucemg, 
Marinely Bomfim.

Alerta às demais Juntas Comerciais do país
  Além da Receita Federal, a Jucemg acionou 
também o Departamento Nacional de Registro 
Empresarial e Integração (Drei), órgão 
responsável pela regulação técnica das juntas 
comerciais, vinculado ao Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC).
  Nesse caso, a intenção é que o departamento 
alerte as demais juntas comerciais do país sobre 
a ocorrência das fraudes em leilões a partir da 
utilização de inscrições de MEIs. E ainda para 
que o órgão faça gestões junto ao Portal do 
Empreendedor visando conter a criação de 
pequenos negócios com indícios de fraudes no 
ramo de leilão.
  Diferente de empresas como as sociedades 
limitadas e as cooperativas, o registro de MEI 

Troféu Empresarial

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose
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38 anos do Grupo Varejão Popular 
‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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CONCRETO

JUNTA COMERCIAL DE MINAS IDENTIFICA 770 INSCRIÇÕES DE 
MEIS SUSPEITAS DE ENVOLVIMENTO EM FALSOS LEILÕES ON-LINE

Registros com indícios de fraude foram comunicados à Receita Federal para identificação e cancelamento dos CNPJs.
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bivalente que está sendo administrada é eficaz 
contra novas cepas do coronavírus. Poderão 
receber a dose as pessoas com 18 anos de idade ou 
mais que tenham se vacinado com pelo menos 
duas doses do imunizante monovalente como 
esquema primário ou que tenham recebido 
previamente  qualquer  vacina  covid-19 
monovalente como reforço.
Segundo projeção da Fundação João Pinheiro 

referente ao ano de 2020, a população adulta 
(ma io r  de  18  anos )  em  Minas  é  de 
aproximadamente 16,3 milhões de pessoas. Em 
Minas Gerais, segundo dados do Vacinômetro 
Covid-19 do Ministério da Saúde, foram 
aplicadas, até o momento, 1.736.868 doses da 
vacina. O público que mais recebeu as doses 
foram as mulheres com idade de 60 anos ou mais.
  A SES-MG recebeu do Ministério da Saúde 
(MS), até (03/05), o total de 3.076.158 doses de 
vacinas bivalentes e orientou os municípios a 
avançarem a imunização para todos os grupos 
prioritários. Os imunizantes são enviados para as 
URS de acordo com a demanda dos municípios de 
sua abrangência.

Meningite C
  A ampliação temporária do grupo para a 
vacinação contra a meningite C termina no dia 
(30/07). A vacina é disponibilizada regularmente 
na rotina do calendário nacional de vacinação, 
para as crianças de três e cinco meses de idade, 
com uma dose de reforço aos 12 meses. Com a 
ampliação temporária, a vacina foi disponibilizada 
também para pessoas de 16 anos ou mais não 
vacinadas. Até o momento, Minas Gerais recebeu 
2.741.120 doses da vacina e já foram aplicadas 
1.763.120 doses.
 A cobertura vacinal da vacina meningocócica C 
em 2023, até março, é de 79,82% para crianças 
menores de 1 ano de idade, e de 76,63% para 
crianças de 1 ano de idade. A meta preconizada 
pelo Ministério da Saúde é de 95%.
Segundo dados do Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação (Sinan) em 2023, até o dia 
(19/05), foram registrados 193 casos de meningite 
no estado. Em 2022 foram registrados 714 casos, e 
em 2021, foram 440 casos.

influenza em Minas Gerais. Este ano, até o dia 
(05/05), já são quatro mortes notificadas.

Bivalente
  A campanha de vacinação contra a covid-19 com 
a dose bivalente também está em andamento nas 
Unidades Básicas de Saúde em todo o estado. 
Minas Gerais iniciou as ações de intensificação da 
vacinação contra a doença em (27/02). A vacina 

     A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) reforça que as campanhas de 
vacinação contra a influenza e covid-19 e, 
também, a ampliação do grupo para a vacinação 
contra a meningite C ainda estão em andamento 
no estado. As vacinas que protegem contra as três 
doenças estão disponíveis de forma gratuita nas 
salas de vacina das Unidades de Saúde para o 
atendimento das pessoas incluídas nos grupos 
prioritários.
  Segundo a coordenadora do Programa Estadual 
de Imunizações, Josianne Gusmão, as vacinas são 
importantes  para  evitar  casos  graves, 
hospitalizações e óbitos por causa das doenças. “A 
vacinação é a principal forma de prevenção 
destas doenças. As vacinas são seguras e eficazes 
e estão disponibilizadas nas Unidades de Saúde. 
Procure a Unidade de Saúde mais próxima da sua 
residência e leve o cartão de vacinação. Cada 
município tem autonomia para implementar 
estratégias de vacinação em seu território”, 
reforça.

Influenza
  A vacinação anual contra a influenza está 
acontecendo desde o início de abril e seguirá até 
(31/05). A SES-MG recomenda a ampliação da 
oferta do imunizante a toda a população não 
vacinada a partir de 6 meses de idade desde 
(12/05). A recomendação segue orientações do 
Programa Nacional de Imunizações, do Ministério 
da Saúde.
Para a campanha de 2023, o estado já recebeu do 
Ministério da Saúde 6.544.000 doses, que foram 
disponibilizadas aos 853 municípios mineiros. Até 
o momento, já foram aplicadas 2.445.016 doses.
 Em 2022, 132 pessoas vieram a óbito por 
Síndrome Respiratória Aguda Grave causada por 

SAÚDE: MINAS GERAIS REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO 
CONTRA INFLUENZA, COVID-19 E MENINGITE

As vacinas que protegem contra as três doenças são gratuitas e estão disponíveis nas Unidades Básicas de Saúde de todo o estado.
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☎️313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

VENHAM COMEMORAR

CONOSCO! 

FACILIDADE: SERVIÇO DE EMISSÃO DE 2ª VIA DE CERTIDÃO 
ELETRÔNICA JÁ ESTÁ DISPONÍVEL NO MG APP

Aplicativo oferece ao cidadão emissão de certidão eletrônica de nascimento, casamento ou óbito e solicitação de certidão de inteiro teor.

cartório, ou, se preferir, receber via Correios. 
Clique em avançar e preencha os campos 

necessários e, após finalizar a solicitação, pague a 
taxa cobrada.

Para emitir a segunda via de certidões 
eletrônicas, de inteiro teor ou convencional, 
siga o passo a passo:

        Faça login no MG App
        Acesse o menu Certidão de Nascimento, 
Casamento e Óbito
        Clique em Solicitar Segunda Via de 
Certidão
        Preencha os campos com nome completo e 
CPF 
        Se necessário, escolha qual certidão deseja 
emitir (nascimento, casamento e óbito)
        Confira as informações e selecione uma 
opção de certidão: convencional, inteiro teor ou 
certidão eletrônica. 

Certidão eletrônica
No caso da certidão eletrônica, clique em 
avançar e preencha corretamente os campos: 
nome, telefone, e-mail e endereço. Assim, o 
pedido será gerado com sucesso e será possível 
acompanhar o status no menu de certidões. 
Caso o cartório de registro emita certidão 
eletrônica e aceite a solicitação, a guia de 
pagamento ficará disponível no próprio MG 
App e um e-mail será enviado com informações 
sobre essas atualizações. 

Inteiro teor
No caso da certidão de inteiro teor, selecione 
qual opção precisa: cópia reprográfica (foto do 
livro) ou transcrição (digitação do livro). 
Selecione a forma de entrega e, em seguida, 
forneça as informações requeridas pelo 
aplicativo. Depois, acesse a guia de pagamento 
do cartório no MG App. O documento deve ser 
retirado pelo solicitante no cartório de registro. 

Convencional 
A solicitação de certidões convencionais já era 
uma opção disponível no aplicativo. Por meio 
do MG App, é possível escolher se quer retirar o 
documento no cartório de registro ou em outro 

  Os cidadãos mineiros agora podem ter acesso à 
segunda via de certidões eletrônicas de 
nascimento, casamento e óbito no aplicativo 
MG App, do Governo de Minas, e no portal 
cidadao.mg.gov.br. 
  A funcionalidade foi incorporada nesta 
semana, em parceria com o Sindicato dos 
Oficiais de Registro Civil de Minas Gerais 
(Recivil), e já está disponível para a população. 
  Outra novidade adicionada ao aplicativo é a 
possibilidade de solicitar segunda via de 
certidões de inteiro teor. Neste caso, o pedido é 
facilitado pelo MG App e o cidadão deve buscar 
presencialmente o documento final no cartório 
em que foi registrado. 

Comodidade
As mudanças implementadas pela Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão (Seplag-MG) 
no aplicativo garantem  ao cidadão comodidade 
e praticidade no acesso a documentos pessoais, 
como reforça o diretor Central de Atendimento 
Eletrônico da Subsecretaria de Governança 
Eletrônica e Serviços da pasta, Damião José 
Rodrigues da Rocha.

"Essas novas opções aprimoram e qualificam o 
atendimento ao cidadão, além de facilitar a 
obtenção de outros documentos que dependem 
dessas certidões, como a Carteira de 
Identidade. Vale lembrar que o MG App já 
conta também com o serviço de solicitação da 
segunda via da certidão de nascimento, 
casamento e óbito", afirma. 
O presidente do Recivil, Genilson Gomes, 
destaca que o registro civil mineiro tem passado 
por série de modernizações. “Com as novas 
modalidades previstas para o Mg App, os 
processos realizados em cartórios serão 
desburocratizados. Dessa forma, o Registro 
Civil das Pessoas Naturais (RCPN) estará cada 
vez mais próximo do cidadão, por meio de 
serviços rápidos, com qualidade e respeito a 
proteção de dados pessoais”, pontua. 

ANIVERSÁRIO DE 2 ANOS!

A PARTIR DAS 9 HORAS!

ESPERAMOS VOCÊS!
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do Coptrel.

Diretores-gerais e Comunicação

  A programação do 81º Encontro do Coptrel 
também incluiu reuniões dos diretores-gerais e das 
áreas de Comunicação dos TREs. Os diretores 

puderam assistir apresentações sobre a nova lei de 
licitações e sobre inovações tecnológicas no Poder 
Judiciário.  Também discutiram aspectos 
relacionados à preparação das Eleições 2024.
  Já os profissionais das áreas de Comunicação 
participaram de uma roda de conversa com 
jornalistas sobre a relação da imprensa com a 
Justiça Eleitoral. E discutiram questões como a 
importância de preparar juízes eleitorais e chefes de 
cartório para o relacionamento com a mídia e a 
aplicação de um modelo de painel de dados criado 
pelo TRE-GO.
  A secretária de Comunicação do TSE, Giselly 
Siqueira, fez uma apresentação aos presidentes de 
TREs, destacando o uso de tecnologia nas ações de 
comunicação e a articulação de parcerias e 
produção de conteúdo para aproximação de 
públicos estratégicos. Ela também falou sobre os 
esforços no enfrentamento à desinformação, 
citando que o Sistema de Alerta de Desinformação 
Contra as Eleições, criado em 2022, fez aumentar 
cerca  de  700% o número de  denúncias 
encaminhadas à Justiça Eleitoral sobre episódios de 
desinformação a respeito da Justiça Eleitoral.

que tratam sobre a requisição de ônibus e 
motoristas. A proposta visa solucionar algumas 
dificuldades que vêm sendo enfrentadas por zonas 
eleitorais em todo o Brasil.
  A diretora-geral em substituição do TRE, Ana 
Carolina Costa, e a secretária da Corregedoria, 
Cassiana Viana, também participaram desta edição 

  O desembargador Octavio Boccalini, vice-
presidente e corregedor do TRE-MG, representou o 
Tribunal no 81º Encontro do Colégio de Presidentes 
de Tribunais Regionais Eleitorais (Coptrel), em 
Brasília. O evento aconteceu nos dias 18 e 19 de 
maio.
  Na última sexta-feira (19/05), os dirigentes dos 
Regionais discutiram temas como o apoio da 
Justiça Eleitoral às eleições de Conselhos Tutelares, 
questões de pessoal e a inclusão de orientações 
sobre o tratamento de dados pessoais nos manuais e 
cursos para mesários e profissionais de apoio nas 
eleições, entre outros. Sugestões relacionadas a 
esses pontos foram inseridas na Carta de Brasília, 
documento assinado no encerramento do encontro, 
que será encaminhado ao presidente do TSE, 
ministro Alexandre de Moraes. 
  Outro assunto tratado na Carta é o transporte de 
eleitores de pontos de difícil acesso para os locais de 
votação. Os presidentes dos TREs sugerem ao TSE 
o aperfeiçoamento das regulamentações eleitorais, 
para definir claramente a responsabilidade pelo 
fornecimento de combustível para os veículos 
cedidos durante as eleições, bem como das normas 

'CARTA DE BRASÍLIA' ENCERRA ENCONTRO DE PRESIDENTES 
DOS TRIBUNAIS REGIONAIS ELEITORAIS 

Transporte de eleitores e apoio às eleições de Conselhos tutelares estão entre os temas debatidos pelos dirigentes.

@jornalpanetus

  A resolução da ANS também prevê cobertura para 
o teste genérico de deficiência de recombinação 
homóloga, usado para diagnosticar as pacientes 
elegíveis ao tratamento com a associação olaparibe 
e bevacizumabe. 
  Em fevereiro deste ano, a ANS já havia 
determinado a incorporação de quatro tratamentos 

ao  rol  de  procedimentos  obrigatórios: 
onasemnogeno abeparvoveque (para bebês com 
atrofia muscular espinhal), dupilumabe (para 
adultos  com dermatite  atópica  grave), 
zanubrutinibe (para adultos com linfoma de células 
do manto) e romosozumabe (para mulheres idosas 
com osteoporose na pós-menopausa).

  A atualização da lista de coberturas obrigatórias, a 
segunda realizada neste ano, determina a 
cobertura, pelos planos, de um tratamento contra o 
câncer de ovário (olaparibe em combinação com 
bevacizumabe) e contra o câncer de próstata 
metastático (darolutamida em combinação com 
docetaxel). 

  Os planos de saúde terão que garantir a cobertura 
de dois novos tratamentos contra o câncer no país. 
A decisão foi tomada pela Diretoria Colegiada da 
Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS), 
em reunião no dia 2 de maio deste ano. A resolução 
foi publicada no Diário Oficial da União uma 
semana depois.  

PLANOS SÃO OBRIGADOS A OFERECER DOIS NOVOS 
TRATAMENTOS CONTRA CÂNCER

Decisão da ANS é para câncer de ovário e de próstata metástico.
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

ECONOMIA: BANCOS DEVERÃO COMPARTILHAR DADOS PARA 
PREVENÇÃO DE GOLPES E FRAUDES

Clientes terão que concordar com uso de informações.

Regulação do BC, João André Calvino 
Marques  Pereira,  será  uma rede  de 
coordenação e cooperação do mercado. “Não 
estamos falando de competição, estamos 
falando de crimes que podem atingir qualquer 
instituição financeira”, disse Pereira, em 
conversa com jornalistas para explicar a 
medida.
“O mercado todo entende essa necessidade”, 
completou, ressaltando que, empresas de 
serviço de informações de crédito e outros 
agentes, por exemplo, conseguiriam prestar 
esse serviço de forma rápida.
  As instituições financeiras serão as 
responsáveis pelo uso dos dados e informações 
obtidos em consulta ao sistema eletrônico, para 
desenvolver controles internos de gestão, 
preservando o sigilo bancário. Elas deverão 
obter de seus clientes o consentimento para 
tratamento e compartilhamento dos dados de 
fraudes. De acordo com o BC, isso deverá ser 
feito ao longo do tempo pelos bancos.
 Pela norma, os titulares dos dados terão livre 
acesso às informações que lhes digam respeito, 
bem como poderão solicitar a exclusão ou a 
correção dos dados registrados, em caso de 
eventuais erros, inconsistências ou outras 
demandas.
  O Banco Central informou ainda que vem 
tomando medidas para reduzir e prevenir 

fraudes e golpes. Entre outras normas estão a 
exigência de políticas de segurança cibernética, 
o aprimoramento de mecanismos de segurança 
no Pix, a discussão permanente com as 
instituições sobre novas iniciativas e ações de 
supervisão.

dados e de informações sobre indícios de 
ocorrências ou de tentativas de fraudes 
identificadas. O prazo de implementação é até 
1º de novembro deste ano.
  A edição da norma de regulação foi decidida 
diante do crescimento dos meios digitais de 
transações financeiras e de pagamentos e do 
aumento das ocorrências de fraudes, golpes e 
crimes cibernéticos no sistema bancário. Em 
2021, foram registradas mais de 4,1 milhões de 
ocorrências, contra 2,6 milhões em 2020 e 1,2 
milhão em 2019.
“A norma permitirá o aprimoramento da 
capacidade das instituições supervisionadas 
de prevenção de fraudes, bem como melhorar 
seus  controles  internos,  tendo sido 
estabelecido o registro do seguinte rol mínimo 
de informações a serem compartilhadas: 
identificação de quem teria executado ou 
tentado executar a fraude; descrição dos 
indícios da ocorrência ou da tentativa de 
fraude;  identificação da  instituição 
responsável pelo registro dos dados e das 
informações e identificação dos dados da 
conta destinatária e de seu titular, em caso de 
transferência ou pagamento de recursos”, 
explicou o BC.

Rede de cooperação
  Segundo o chefe do Departamento de 

  As instituições financeiras e demais autorizadas a funcionar pelo 
Banco Central (BC) deverão compartilhar entre si dados e informações 
sobre fraudes e golpes no Sistema Financeiro Nacional (SFN) e no 
Sistema de Pagamentos Brasileiro (SPB). A medida consta de norma 
aprovada pelo Conselho Monetário Nacional (CMN) e pelo BC, em 
reunião na semana passada.
  As informações foram divulgadas nesta terça-feira (23/05), pelo BC. 
Segundo a autarquia, o objetivo é “reduzir a assimetria de informação no 
acesso a dados e informações utilizadas para subsidiar procedimentos e 
controles dessas instituições para prevenção de fraudes”. O BC informou 
que deverá ser criado um sistema eletrônico para o registro e a consulta de 

@jornalpanetus

que tenho na mais alta conta. Não é a 
personalidade referida na matéria, como se 
fosse um bandido", disse, ao ser questionado 
por um conselheiro na segunda (15) durante 
sessão do Conselho Superior do Ministério 
Público, presidido por ele.

expressa previsão legal excepcionando o 
princípio hierárquico", detalhou.
Como mostramos anteriormente, Jarbas saiu 
em defesa do empresário.
"Empresário do meu convívio pessoal, meu 
amigo da área familiar, semanal. Meu amigo 

   O corregedor-geral adjunto do Ministério 
Público de Minas Gerais, Mauro Flávio 
Ferreira Brandão, arquivou representação 
contra o procurador-geral Jarbas Soares 
Júnior.
  Um grupo de nove procuradores pediu a 
investigação após a revista Piauí revelar que 
Jarbas pegou carona por duas vezes no jato do 
empresário Lucas Prado Kallas, que foi preso 
em 2008 durante a Operação João de Barro, 
da PF (Polícia Federal). Ele ainda responde a 
acusações em liberdade.
  O corregedor-geral adjunto justificou não ter 
competência legal para investigar o 
procurador-geral, que gozaria de "status 
constitucional".
"Desse modo, o procurador-geral de Justiça, 
como chefe do Ministério Público do Estado, 
somente poderia ser investigado pelo 
corregedor-geral do Ministério Público local, 
por eventual falta disciplinar, se houvesse 

MP DE MINAS GERAIS ARQUIVA AÇÃO 
CONTRA PROCURADOR QUE PEGOU 
CARONA EM JATO DE EMPRESÁRIO

Corregedor argumentou não ter competência legal para investigar Jarbas Soares Júnior.
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legislação vigente. 
  Além disso, o Sistema da Agricultura, formado pela 
secretaria e suas vinculadas (Emater-MG, Epamig e 
Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA), promove 
palestras de educação sanitária, oficinas de rotulagem, 
seminários voltados aos produtores e ações de 
fomento à exportação da bebida.  

Exportações 

 Em 2022, a receita do comércio internacional mineiro 
com a cachaça somou US$ 2,3 milhões, com o 
volume de mais de 400 mil litros embarcados, 
conforme dados do Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços (Mdic). 
 Os números representam alta de 110% e 71%, 
respectivamente, em comparação a 2021. O produto 
foi enviado a 17 países, principalmente, EUA, 
Uruguai e Itália.

A Secretaria de Agricultura promove diversas ações 
de fomento ao setor, como a organização da Câmara 
Técnica Setorial da Cachaça Artesanal de Alambique, 
que assegura a participação dos agentes de produção e 
da sociedade civil nas decisões governamentais, a 
realização de campanhas e palestras com o objetivo 
de conscientizar a população contra a clandestinidade, 
além de divulgar a importância do consumo seguro 
de produtos de qualidade, registrados e que atendam à 

  O Governo de Minas, por meio da Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa), lança, 
nesta segunda-feira (22/05), formulário para o 
levantamento do perfil e diagnóstico da produção da 
cachaça no estado. 
O questionário  eletrônico  é  direcionado 
exclusivamente aos empreendimentos registrados e as 
respostas vão direcionar a elaboração de políticas 
públicas para o setor. 
  O formulário está disponível no site da instituição e 
abrange números relativos ao empreendimento, ao 
cultivo da cana-de-açúcar, à produção e à 
comercialização. São informações fundamentais para 
se conhecer o perfil do setor, mas que ainda não 
foram reunidas em base única e precisam ser 
atualizadas.  
“Com a aplicação das questões, poderemos conhecer 
mais profundamente a cadeia produtiva e direcionar 
ações de promoção e valorização do produto. Por 
exemplo, será possível obter dados mais precisos 
sobre o volume de produção e empregos gerados pelo 
segmento”, explica a diretora de Comercialização e 
Mercados da Seapa, Jaqueline de Fátima Santos. 

Ações de fomento 
  O processo tradicional de fabricação da cachaça em 
alambique é declarado como patrimônio cultural pela 
lei estadual 16.788 de 11/01/2007. O número alto de 
estabelecimentos  demonstra  a  relevância 
socioeconômica e cultural da atividade no estado. 
Entretanto, o número de estabelecimentos mineiros 
regularizados junto ao Ministério da Agricultura é de 
353 cachaçarias.  
  Ainda assim, Minas é o estado com o maior número 
de cachaçarias legalizadas do país. “A legalização é 
importante, pois o produtor passa a ter acesso a 
mercados que remuneram melhor o seu produto”, 
reforça a diretora da Seapa. 

AGRO: MINAS GERAIS INICIA DIAGNÓSTICO DA PRODUÇÃO 
DA CACHAÇA MINEIRA 

Questionário eletrônico é destinado somente aos empreendimentos registrados; informações vão subsidiar formulação de políticas
 públicas para o setor.
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GOLPISTAS CRIAM SITES DE FACHADA PARA OFERECER 
EMPRÉSTIMOS FALSOS; SAIBA COMO EVITAR

Febraban alerta que bancos não pedem adiantamento ou pagamento de taxa para emprestar dinheiro.

A assessoria da Polícia Civil fluminense afirma 
que essas operações são frequentes. O golpe é 
comum e mira, sobretudo, aposentados e 
beneficiários de programas do governo com direito 
à crédito consignado.

Como se prevenir
A Divisão de Crimes Cibernéticos, da Polícia Civil 
de São Paulo, elaborou uma cartilha com meios de 
prevenção contra golpes na internet. Veja abaixo 
algumas medidas para evitar a fraude do falso 
empréstimo: Procure utilizar aparelhos seguros; 
Leia atentamente as informações no site que oferta 
empréstimos. Sites fraudulentos podem conter 
erros de português e em especificações técnicas; 
Pesquise o CNPJ e o endereço informados no site; 
Desconfie de juros muito baixos; Realize 
pesquisas na internet para obter informações a 
respeito da reputação do site na plataforma 
Reclame Aqui, nas redes sociais e na lista de sites 
de má reputação do Procon.
Procure o ícone de cadeado ao lado direito do 

endereço do site para verificar se a página é segura; 
Confira para quem o pagamento é realizado; Evite 
clicar em links que direcionam a navegação 
diretamente ao site de empréstimo. Prefira digitar o 
endereço do site na barra de endereço. Segundo a 
cartilha, os sites fraudulentos geralmente tem o 
endereço muito semelhante ao site verdadeiro. É 
importante se atentar às sutilezas.

Fui vítima, o que fazer?
a) Verifique se o site ainda está ativo e copie seu 
endereço; b) Faça um print da página e do produto 
anunciado; c) Providencie cópias do boleto, dados 
bancários utilizados para o pagamento ou 
transferência. Guarde os comprovantes; d) 
Procure a Delegacia de Polícia mais próxima de 
sua casa ou registre um Boletim de Ocorrência 
Eletrônico apor meio do site da Delegacia 
Eletrônica, na opção outros crimes.
É importante informar o crime às autoridades para 
iniciar uma investigação sobre o fato ou outros 
crimes similares.

Interessados em empréstimos também podem 
obter informações sobre o negócio em questão em 
Reclame Aqui, redes sociais ou ver se a entidade 
consta na lista de sites reprovados do Procon.
  Os sites de fachada com formulários para recolher 
informações são típicos do golpe conhecido como 
phishing, uma referência ao verbo pescar, em 
inglês, já que há uma isca. O Brasil está entre os 
países que mais sofrem com essa fraude, de acordo 
com a empresa de cibersegurança Kaspersky.
  Acessar sites de entidades financeiras por meio de 
aparelhos confiáveis e atualizados diminui a 
chance de golpe, segundo o diretor da equipe de 
pesquisa da Kaspersky para a América Latina, 
Fabio Assolini.
Usar computador também aumenta a segurança. 
Navegadores de celular nem sempre permitem a 
visualização de todo o endereço do site. Têm ainda 
menos proteções nativas contra ataques de 
phishing.
"Se a vítima acessar o link a partir de um desktop, 
a página fraudulenta irá exibir um aviso dizendo 
que está disponível  apenas a partir  do 
smartphone", diz o especialista da Kaspersky.
Questionada pela reportagem, a Febraban não 
soube responder quantos casos de golpe de 
empréstimo falso foram registrados nos últimos 
meses nem o prejuízo causado pela fraude.
  Na última sexta-feira (19/05), a Polícia Civil do 
Rio de Janeiro prendeu 15 pessoas em flagrante, 
por aplicar o golpe do falso empréstimo 
consignado, no centro de Niterói. Os acusados 
atuavam em um escritório com computadores e 
apa re lhos  t e l e fôn icos .  A e s t ru tu ra  e r a 
correspondente a uma base de telemarketing, diz 
nota da Polícia Civil.
  Os policiais encontraram roteiros de diálogos 
para execução da fraude e também documentos 
das vítimas, comprovantes de residência, dados 
cadastrais e outras provas dos crimes.

   Criminosos têm criado sites de fachada para 
aplicar o golpe do empréstimo falso, segundo 
alerta da Febraban (Federação Brasileira de 
Bancos) na última terça-feira (23/05). As vítimas 
veem ofertas de crédito com condições melhores 
do que as do mercado e cedem dados para 
demonstrar interesse pela proposta. Dessa 
maneira, os estelionatários definem seus alvos.
  O autônomo Mauro Sérgio Cordeiro recebeu uma 
oferta de empréstimo com condições vantajosas 
via WhatsApp. A autora da proposta dizia ser 
corretora da BV Financeira, e pediu um 
adiantamento para liberar o montante emprestado. 
Após o envio do dinheiro, ela deixou de responder, 
e Cordeiro ficou com um prejuízo de R$ 900.
  O golpe do falso empréstimo pode ter origem em 
redes sociais, aplicativos de mensagem, sites 
falsos ou telefone. A promessa de crédito com 
juros inexistentes no mercado caracteriza essa 
estratégia de estelionato. Os autores do crime 
podem se passar por funcionários de instituições 
reais.
 Para conseguir dinheiro do alvo, criminosos 
pedem adiantamento de parcelas, de taxas ou 
impostos. Outros selam contratos com multas por 
desistência do negócio com as vítimas, e 
pressionam pelo pagamento —ameaças como a 
inclusão em listas de inadimplentes é comum.
"Não existe nenhum empréstimo em que a pessoa 
tenha que fazer qualquer tipo de pagamento 
antecipado, seja de impostos, de preenchimento de 
cadastro ou de supostos adiantamentos de 
parcelas. Este tipo de abordagem é golpe", diz o 
diretor do Comitê de Prevenção a Fraudes da 
Febraban, Adriano Volpini.
  O consumidor precisa, antes de qualquer coisa, 
verificar a procedência das ofertas de empréstimo. 
O site do Banco Central permite verificar se a 
instituição mencionada é autorizada pelo Banco 
Central a oferecer empréstimos.
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plano deve incluir metas educacionais 
pedagógicas e  estratégias  de ensino 
adaptadas às necessidades individuais do 
aluno.
4- Crie um ambiente de apoio: Garanta que a 
escola crie um ambiente de apoio para os 
alunos com necessidades educacionais 
especiais. Isso pode incluir programas de 
mentoria, grupos de apoio e oportunidades 
para pais e alunos se envolverem a�vamente 
na escola.
5- Monitore o progresso: Monitore o 

progresso dos alunos com necessidades 
educacionais especiais e faça ajustes no plano 
de aprendizagem individualizado conforme 
necessário.
6- Celebre o sucesso: Celebre o sucesso dos 
alunos e reconheça os pontos posi�vos e 
pontos de melhoria alcançados.
Ao seguir esses passos, você estará criando 
um plano de sucesso de inclusão escolar que 
garan�rá que todos os alunos tenham acesso 
a uma educação de qualidade e que possam 
a�ngir seu potencial máximo.

2- Garanta que a escola esteja equipada para a 
inclusão: Cer�fique-se de que a escola tenha 
recursos e capacidade para fornecer suporte 
adequado aos alunos com necessidades 
educacionais especiais. Isso pode incluir 
treinamento de professores, compa�bilidade 
de salas de aula e recursos de tecnologia 
assis�va.
3-Desenvolva um plano individualizado de 
aprendizagem: Crie um plano individualizado 
de aprendizagem para cada aluno com 
necessidades educacionais especiais. Este 

   Para traçar um plano de sucesso de inclusão 
escolar, é importante seguir os seguintes 
passos:
1-Iden�fique as necessidades específicas dos 
alunos: Para iden�ficar as necessidades 
educacionais específicas dos alunos que estão 
no processo escolar. Isso pode incluir uma 
v a r i e d a d e  d e  n e c e s s i d a d e s ,  c o m o 
deficiências, dificuldades de aprendizagem.

REDE GLOBAL CRIADA PELA OMS ATUARÁ NA PREVENÇÃO 
DE DOENÇAS INFECCIOSAS

Fiocruz vai participar do fórum de lideranças internacionais.

Wellcome Trust e do governo alemão, mas buscará 
ampliar seus investimentos com a adesão de mais 
financiadores.
  A iniciativa conta ainda duas linhas de ação: 
comunidades de práticas, que reúnem especialistas 
na área de dados genômicos e tem por objetivo 

criar protocolos, compartilhamento de dados e o 
desenvolvimento de ferramentas de dados que 
possam integrar os sistemas públicos de saúde; e 
aceleradores de países, para ampliar a capacidade 
de cooperação para o desenvolvimento de 
estruturas locais de vigilância genômica.

da OMS.

Fiocruz
  O lançamento da rede ocorreu no último sábado 
(20/05). A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
instituição científica brasileira vinculada ao 
Ministério da Saúde, é uma das integrantes da rede 
e esteve representada no evento pelo seu presidente 
Mário Moreira. Ele divulgou um vídeo onde 
comenta o assunto. 
"É um momento muito importante para a Fiocruz. 
Foi convidada a participar a partir da sua 
experiência no enfrentamento da pandemia de 
covid-19, mas também do acúmulo científico, 
tecnológico e até mesmo industrial que 
demonstrou durante esse processo. Estamos felizes 
e confiantes de que essa rede internacional 
rapidamente produzirá efeitos em escala global 
tornando o mundo mais preparado", avaliou 
Moreira.
  A Fiocruz irá compor o fórum de lideranças da 
rede. O IPSN receberá inicialmente recursos das 
instituições filantrópicas Rockefeller Foundation e 

  Instituições de diversos países do mundo estarão 
integradas por meio da Rede Internacional de 
Vigilância de Patógeno (IPSN, na sigla em inglês), 
iniciativa criada pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS). O objetivo é melhorar os sistemas 
de coleta de amostras e compartilhar informações 
de maneira mais ampla. A expectativa é de que os 
dados obtidos possam ajudar na formulação de 
políticas e no processo de decisão.
 Segundo nota divulgada pela OMS, a rede se 
baseia na genômica de patógenos, que analisa o 
código genético de vírus, bactérias e outras 
organismos causadores de doenças, com o objetivo 
de entender como as infecções são, quão fatais são 
e como elas se espalham. Estarão envolvidos 
especialistas de instituições governamentais, 
privadas, acadêmicas e filantrópicas, além de 
entidades sociedade civil.
"Os cientistas e os encarregados de saúde pública 
poderão identificar e rastrear as doenças para 
prevenir e responder a surtos como parte de um 
sistema mais abrangente de vigilância, além de 
desenvolver tratamentos e vacinas", registra nota 

COMO TRAÇAR UM PLANO DE SUCESSO DE INCLUSÃO ESCOLAR?
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biodiversidade como uma das cinco maiores ameaças à 
economia do planeta. O Banco Mundial estimou que as 
CNP têm um valor econômico gigante: manter a 
floresta amazônica em pé vale, ao menos, US$ 317 
bilhões por ano, ou R$ 1,5 trilhão.
  Mas há um fator de otimismo: o crescente 
entendimento —por cientistas, sociedade, governos e 
setor privado— acerca desse sistema de suporte à vida 
provido pela biosfera. Após cinco anos de estudos e 
negociações, essas quatro partes foram fundamentais 
para o acordo celebrado na COP15, em dezembro 
passado, em Montreal (Canadá), que criou o novo 
Marco Global para a Biodiversidade. Os países 
participantes do encontro concordaram em preservar 
um terço da natureza do planeta até 2030 e 
estabeleceram metas para a proteção de ecossistemas 
vitais, como florestas tropicais e pântanos, e dos direitos 
dos povos indígenas.
  Temos ferramentas para resolver essa crise, não só 
tecnicamente factíveis como com viabilidade 

econômica, base de empreendimentos já em curso no 
Brasil. Um exemplo é a restauração de ecossistemas, 
financeiramente viável em larga escala: em trabalho 
realizado a pedido da CBD, publicado na revista 
Nature, mostramos que restaurar 30% das áreas 
degradadas do planeta mitigaria 71% das extinções de 
espécies e retiraria da atmosfera metade de todo o 
aumento da concentração de CO2 desde a Revolução 
Industrial. Em outro artigo na mesma revista, 
modelamos um conjunto de medidas que não só 
mitigaria como reverteria o declínio na natureza que 
iniciamos dezenas de milhares de anos atrás.
Nossa geração pode ser a primeira na história a deixar a 
natureza melhor do que a encontramos e fazer isso 
melhorando nosso próprio bem-estar. Tenho 
dificuldades em imaginar honra histórica maior. Por 
isso, nesta data, permito-me o otimismo: hoje 
celebramos o Dia da Vida.
Por Bernardo Strassburg / Fundador e cientista-chefe da 
re.green

em massa da vida na Terra. O anterior, causado 
por um meteoro há 65 milhões de anos, 
extinguiu os dinossauros.
Como se não bastasse a questão moral, o 
declínio da natureza traz preocupações de 
ordem bem práticas: as Contribuições da 
Natureza para as Pessoas (CNP), expressão que 
abarca as múltiplas formas pelas quais a 
biodiversidade possibilita nossa sobrevivência 
e nosso bem-estar, acompanham o declínio da 
natureza. Além de contribuições intangíveis, as 
CNP incluem serviços básicos como provisão 
de água, solo fértil, polinização, controle de 
pragas e prevenção da propagação de 
patógenos como o da Covid-19.
  O Fórum Econômico Mundial lista a perda de 

   Na última segunda-feira (22/05), celebrou-se 
o dia da vida. Oficialmente o Dia Internacional 
da Biodiversidade, a data clama por uma 
reflexão do que estamos fazendo pela vida no 
planeta.
  Três décadas após a Rio-92 e a criação da 
Convenção de Biodiversidade (CBD), a 
natureza está em processo de declínio. A 
conclusão vem do maior relatório científico 
sobre o tema: "Avaliação Global", da 
Plataforma Intergovernamental  sobre 
Biodiversidade e Serviços Ecossistêmicos 
(IPBES), do qual fui um dos autores. Nos 
últimos 40 anos, a população de animais 
selvagens no planeta declinou em 69%. Já 
protagonizamos o sexto episódio de extinção 
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ARTIGO: DIA DA BIODIVERSIDADE, DIA DA VIDA
Sim, nossa geração pode deixar a natureza melhor do que a encontramos.

RECONHECIMENTO: DIRETORA 
PRESIDENTE DO IPREV MARIANA É 

NOMEADA PARA COMPOR A DIRETORIA 
DA AMIPREM 

Elizangela Sara Lana Gomes compõe a partir de agora a diretoria da Associação 
Mineira do Instituto de Previdência Municipal.

apresentando nos últimos anos. A estratégia é buscar 
fortalecer nossa Associação e consequentemente 
colaborar com o crescimento, a profissionalização e boa 
governança dos Institutos de Previdência do Estado. O 
IPREV Mariana agradece ao Presidente da AMIPREM, 
André Goulart, pela oportunidade e confiança.

  O IPREV Mariana agora fará parte da Coordenação 
Regional da AMIPREM. A Diretora Presidente, 
Elizangela Sara Lana Gomes, foi nomeada para compor 
a Diretoria da Associação Mineira do Instituto de 
Previdência Municipal (AMIPREM).  A indicação é 
fruto dos excelentes resultados que o Instituto vem 
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Gerais, disse que sua categoria tem sido 
duramente prejudicada em seu Adveb, o 
Adicional de Valorização da Educação 
Básica.
  Segundo ela, 39.314 trabalhadores em 
educação já cumpriram o tempo para 
receber seu primeiro adicional, e outros 
33.929 já deveriam ter recebido o seu 
segundo. O Adveb é atribuído mensalmente 
e corresponde a 5% do vencimento básico 
do servidor efetivo a cada cinco anos de 
trabalho. 
"É um percentual que faz diferença na vida 
das pessoas e não temos nenhum 
posicionamento de quando será feito esse 
pagamento, sendo que a pandemia foi o 
período mais brutal para os trabalhadores 
da educação" frisou a coordenadora do 
Sind-Ute.
No mesmo sentido se manifestou Regina 
Assunção, presidente do Sindicato dos 
Servidores do Meio Ambiente de Minas 
Gerais (Sindsema).
"Temos servidores com câncer que estão 

precisando de seus direitos, outros com 
tempo para férias prêmio para resolverem 
seus problemas diversos, são vários os 
pedidos de informações já feitos ao 
governo. Estamos aflitos para dar 
respostas aos servidores", frisou ela.
Núbia Dias, diretora do Sindicato Único 
dos Trabalhadores da Saúde de Minas 
Gerais, frisou que, apesar de legislação 
federal posterior ter reconhecido a 
contagem do tempo para servidores da 
segurança e da saúde, a Lei Complementar 
173, de 2020, foi um desrespeito à 
categoria.
"Quantos colegas nós perdemos na 
pandemia, seja na Secretaria de Saúde, que 
estava operacionalizando o caos, seja na 
Fhemig ou na Hemominas? Tivemos o 
trabalho triplicado", criticou ela.
Núbia disse que se aqueles em atividade em 
saúde já tiveram a contagem regularizada, 
aqueles que estão à disposição de outros 
órgãos ainda não têm ideia de quando isso 
vai ocorrer.

  O embate em torno da questão surgiu 
porque a Lei Complementar Federal 173, 
de 2020, que estabelece o Programa 
Federativo  de  Enfrentamento  ao 
Coronavírus SARS-CoV-2 (Covid-19), 
permitiu a estados e municípios adotar 
restrições, entre elas a suspensão da 
contagem de tempo de serviço para 
aquisição de anuênios, triênios, quinquênios 
e benefícios similares no período de 28 de 
maio de 2020 a 31 de dezembro de 2021.
Além do entendimento em contrário do 
TCE, o artigo 146 da Lei 24.313, de 2023, 
que contém a reforma administrativa, 
assegura aos servidores todos os seus 
direitos funcionais relativos ao período, 
tendo sido fruto de iniciativa parlamentar 
durante a tramitação do projeto de lei do 
governador sobre a reforma (PL 358/23).
Relatos são de prejuízos para várias 
categorias
  Denise Romano, coordenadora geral do 
SindUte-MG, o Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação de Minas 

  Lideranças de 16 entidades representativas de servidores efetivos do 
Executivo, em diversas áreas, participaram nesta   terça-feira 
(23/05/23), de audiência que cobrou do governo do Estado a 
regularização da contagem de tempo de serviço para fins de 
reconhecimento e pagamento de direitos do funcionalismo.
  A contagem do tempo de serviço debatida na Comissão de 
Administração Pública da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) foi suspensa em 2020 devido à pandemia de Covid-19. Mas já 
deveria ter sido retomada pelo Poder Executivo, inclusive de forma 
retroativa, conforme reivindicado pelas entidades para a concessão de 
vantagens e adicionais por tempo de serviço.
  Isto porque decisão do Tribunal de Contas do Estado (TCE) de 
dezembro do ano passado foi pelo reconhecimento do período que 
deixou de ser computado, assim como lei sancionada pelo próprio 
governador Romeu Zema (Novo) em abril deste ano.
  Marco Antônio dos Santos, vice-presidente do Sindfisco (Sindicato 
dos Auditores Fiscais da Receita Estadual, Fiscais e Agentes Fiscais de 
Tributos do Estado) frisou que a decisão do TCE tomada há cinco meses 
tem força normativa, já tendo sido reconhecida, por exemplo, pelo 
Ministério Público e pela unanimidade dos desembargadores do Poder 
Judiciário.
"Sobrou o patinho feio, que é o Executivo. E além da decisão favorável 
do TCE, o governador sancionou a lei, que tivesse vetado então. Agora, 
que cumpra. O Estado está com um crescimento de 3,5%, há recursos 
para os pagamentos devidos." Marco Antônio dos Santos, vice-
presidente do Sindfisco.

MG: SINDICATOS COBRAM ADICIONAIS POR TEMPO DE SERVIÇO 
SUSPENSO NA PANDEMIA

Decisão do TCE e lei já sancionada pelo próprio governador garantem direito, mas Seplag não tem cronograma de pagamento e é criticada em audiência.
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leitos públicos e privados, a não aplicação de 
reajustes ou a realização de testes em massa —e 
até mesmo a suspensão de prazos de atendimento 
conseguiram garantir. O resultado foi inequívoco: 
lucros e operações financeiras recordes.
  Derivada da retomada do uso de serviços de 
saúde após o arrefecimento da pandemia, além 
dos elevados custos administrativos (leia-se 
ineficiência), a alegada nova crise se resume aos 
resultados operacionais das operadoras. Na 
prática, a "financeirização" permitiu o equilíbrio 
das contas, com o setor fechando o ano no "zero a 
zero", segundo a Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS).
Enquanto isso, a lucratividade e rentabilidade que 
antecederam a suposta crise jamais foram 
mencionadas, sobretudo nas operadoras líderes, e 
análises que apontam para o seu colapso passam 
ao largo de entendimentos favoráveis ao mercado 
no Judiciário, bem como de fusões e aquisições e 
do pico histórico de novos usuários em 2022.
  Ao mesmo tempo em que diversos mercados 
—como turismo e aviação, para dar alguns 
exemplos— sofreram duras perdas na pandemia, 
os planos de saúde testemunharam o período de 

menor sinistralidade e lucros recordes em 2020. E 
agora mobilizam a opinião pública sinalizando 
um resultado que não chegou nem perto do caos 
enfrentado em outros mercados para justificar 
reajustes estratosféricos. Será mesmo que o setor 
esperava que os anos seguintes seriam de 
desempenho parecido com 2020? E, se chegamos 
nesse nível de amadorismo, é justo ainda repassar 
ao consumidor a ineficiência que o mercado —e 
indiretamente a reguladora— produziu?
  É preciso dar um basta à retórica alarmista, 
sempre oposta ao consumidor, à concorrência 
regulada, à qualidade dos serviços e ao interesse 
público. Um setor com volumosas isenções 
fiscais e que no ano passado faturou R$ 237,6 
bilhões no segmento médico-hospitalar não está à 
beira do colapso.
Erros na quantificação e diluição dos riscos não 
podem ser repassados ao consumidor sob a 
ameaça de que a alternativa será a desassistência. 
E a mera ausência de lucro não deveria pautar 
decisões da ANS ou qualquer outra autoridade, 
uma vez que essas sim poderão causar prejuízos 
incalculáveis à saúde física, mental e financeira 
das famílias brasileiras.

em prol do reequilíbrio financeiro do mercado: 
entre 2015 e 2019, em função da crise 
econômica, houve queda no número de 
consumidores, o que foi alardeado como 
ameaça à sustentabilidade dos planos. Na 
prática, a despeito da crise, o setor cresceu em 
receita e lucro no período.
  Na mesma linha, em 2020, no início da 
pandemia, as incertezas foram usadas contra 
demandas justas como a unificação de filas de 

  Nas últimas semanas multiplicaram-se 
notícias alertando para a eclosão de uma crise 
no mercado de planos de saúde. Mais do que 
focar nos motivos, as informações miravam 
principalmente a resposta à "ruína" do setor: 
altos reajustes nas mensalidades e ações de 
combate a fraudes são alguns exemplos.
  A estratégia não é nova. Argumentos 
similares foram usados em outras datas, 
sempre a justificar o sacrifício do consumidor 

A SAÚDE FINANCEIRA DOS PLANOS DE SAÚDE
Operadoras não mencionam a lucratividade que antecedeu suposta crise.



14_____________________________________________25/05/2023 a 01/06/2023      Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

3558-1136
3558-1410

@jornalpanetus

A Netflix anunciou que, desde terça-feira (23/05), vai 
passar a enviar e-mails cobrando assinantes que 
compartilham a conta na plataforma para pessoas de 
outra casa no Brasil. "Sua conta Netflix é para você e 
para as pessoas que moram com você", sintetiza a 
empresa no Twitter.
  A medida não deve afetar quem estiver usando o 
próprio login fora de casa, mas busca coibir o 
compartilhamento de uma mesma conta por pessoas que 
moram em casas diferentes. Para quem quer vinha 
fazendo isso, a Netflix possibilita duas opções: transferir 
o perfil para uma nova assinatura, paga à parte, ou 
adquirir um acesso de assinante extra por R$ 12,90 por 
mês.
  Logo após o anúncio, usuários utilizaram suas redes 
para demonstrar desaprovação à nova medida. "Já é 
caro pra caramba e o catálogo não é tão atraente, e 
agora ainda metem essa", escreveu Flávia Moreira, 
influenciadora. "Se eu pago eu compartilho com quem 
eu quiser, morando na minha casa ou não. Um absurdo 
isso!", escreveu outra pessoa.
Ainda em março a gigante do streaming havia anunciado 
que faria testes no Chile, Costa Rica e Peru para cobrar 
uma taxa dos assinantes que compartilham sua conta 
com pessoas que moram em outras residências. A 
medida surge em meio a concorrência cada vez mais 
intensa de outras plataformas, como a Disney+.

NETFLIX VAI COBRAR DE QUEM EMPRESTAR A PRÓPRIA 
SENHA PARA OUTRA CASA NO BRASIL

Internet questiona o procedimento e reclama dos preços da plataforma, que já são considerados altos por muitos.
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demanda era muito necessária para 
a segurança dos motoristas e 
pedestres. Estou muito satisfeita!”, 
destacou. 
  Caso a população tenha alguma 
sugestão de ação a ser atendida pela 
Secretaria de Obras, podem entrar em 
contato pelo WhatsApp: (31) 99684-
0783, onde também podem ser 
encaminhadas fotos e vídeos. 
Identificadas as demandas, incluindo 
as  que  foram suger idas  pe la 
população, elas são incluídas no 
cronograma de atendimento, que é 
montado de acordo com o nível de 
prioridade e realizado diariamente 
por meio dos profissionais.

  Segu indo  com as  d ive r sas 
intervenções pelas ruas da cidade, a 
Secretaria de Obras do município de 
Mariana, através da Subsecretaria de 
Gestão Urbana, realizou, no Bairro 
Cruzeiro do Sul, o serviço de 
Cor reção  de  Ca lçamento  em 
Bloquete, que busca corrigir os 
pontos irregulares e trazer mais 
estabilidade no trânsito de pedestres e 
veículos que todos os dias transitam 
pelo local.
  Em depoimento, Maria das Graças, 
moradora antiga do bairro contou 
sobre a importância dessa ação: “fico 
muito feliz em ver a Prefeitura 
atuando em nosso bairro! Essa 

BAIRRO CRUZEIRO DO SUL EM 
MARIANA RECEBE OS 

SERVIÇOS DE CORREÇÃO DE 
CALÇAMENTO 

Cobrança partiu dos moradores do bairro.
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31 9 8668-3157 gmpconstrucoes
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto - Mariana

Whatssap:  31 9 8223-9194

Trabalhamos com Botox  - Enzimoplastia  - Tratamentos 
capilares (cronogramas) - Escovas -Alongamento de 

fibra de vidro - Pedicure  - manicure - Cortes - 
Especialidades em mechas e alongamento capilar (mega HAIR).

@jornalpanetus

VEREADORA SÔNIA AZZI PROPÕE CAMPANHA DE 
CONSCIENTIZAÇÃO PARA DESTINAÇÃO DO IMPOSTO DE RENDA 

A PROJETOS E FUNDOS DE AMPARO
Destinação legal e segura de parte da restituição do Imposto de Renda pode fortalecer projetos sociais e culturais em Mariana

município. "A doação é uma forma de destinar 
uma parte do imposto diretamente para uma 
causa social no lugar de entregar todo o 
recurso ao Governo Federal. E muitas vezes, as 
pessoas desconhecem essa alternativa e 
acabam não aproveitando a oportunidade de 
destinar parte do seu Imposto de Renda para 
ações que fazem a diferença em nossa 
comunidade. Por isso, é fundamental promover 
uma campanha de conscientização efetiva, 
mostrando os benefícios e as opções 
disponíveis", afirma a vereadora.
Além da conscientização, é necessário que haja 
transparência e eficiência na gestão dos 
recursos direcionados aos fundos de amparo. É 
fundamental que os projetos beneficiados 
sejam selecionados de forma criteriosa, 
garantindo sua relevância e impacto social. 
Também é importante que haja prestação de 
contas regular e detalhada, para que os 
contribuintes possam acompanhar o destino 
dos recursos e verificar o impacto das suas 
doações.
Por Geize Dias – Jornalista

os cidadãos têm a oportunidade de contribuir 
para a proteção e bem-estar das gerações 
futuras, além de amparar os idosos, garantindo-
lhes uma melhor qualidade de vida.
  Essa destinação faz parte das ações sociais 
contempladas nas leis de incentivo fiscal do 
governo federal, as quais permitem que 
recursos do Imposto de Renda sejam 
direcionados para fundos especiais. A iniciativa 
da vereadora Sônia Azzi visa aproveitar esse 
mecanismo para fortalecer os projetos sociais e 
culturais em Mariana, garantindo que a cidade 
possa oferecer mais oportunidades e amparo 
àqueles que mais precisam.
As doações podem servir para a dedução do 
imposto de renda e ainda fazer uma boa ação. 
Os valores doados a fundos e projetos sociais 
cadastrados junto ao governo federal ao longo 
de ano poderão ser em parte abatidos do 
imposto devido. Quem tem restituição também 
pode doar o saldo às causas sociais.
  A vereadora Sônia Azzi ressalta a importância 
de disseminar informações sobre essa 
possibilidade entre os contribuintes do 

  A vereadora Sônia Azzi apresentou uma 
indicação solicitando que o Executivo 
M u n i c i p a l  c r i e  u m a  c a m p a n h a  d e 
conscientização para incentivar a destinação de 
parte da restituição do Imposto de Renda a 
projetos e fundos de amparo. A proposta tem 
como objetivo fortalecer a proteção às crianças, 
adolescentes e idosos, além de fomentar 
atividades culturais, audiovisuais e desportivas 
na cidade de Mariana.
  A destinação de parte da restituição do Imposto 
de Renda para fundos especiais é uma forma 
legal e segura de ajudar e incentivar projetos 
sociais e culturais em todo o país. Com a 
iniciativa da vereadora, a expectativa é que a 
conscientização sobre essa possibilidade 
aumente na população de Mariana, resultando 
em uma maior adesão a essa prática de 
solidariedade fiscal.
  De acordo com a legislação vigente, pessoas 
físicas podem destinar até 6% do imposto 
devido aos Fundos da Criança e do Adolescente 
e do Idoso. Vale ressaltar que esse limite é de até 
3% do imposto para cada fundo. Dessa forma, 
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VEREADOR EDIRALDO PINICO DESTACA 
AÇÕES DO ESPORTE NOS DISTRITOS

Dia do lazer, proporciona alegria para as crianças dos distritos de Mariana.

divertimento e um pouco de 
conforto para as crianças do 
município que estão um pouco 
mais distanciadas dos eventos 
que ocorrem na Sede. 

  “O projeto iniciou a cerca de 
um mês, e tem como foco dar 
notoriedade e divertimento 
aos distritos que em muitas 
vezes não tem eventos com 
frequência. Saúdo os amigos, 
Gustavo Gomides e o Wagner 
Flávio por proporcionar e 
trazer essa ideia para nossa 
c idade .  A cr iançada  se 
diverte”. Pontua Pinico.

   A Secretária Municipal de 
Desportos, vem realizando por 
pelo menos uma vez na 
semana um evento muito 
benéfico para as crianças dos 
distritos de Mariana. Evento 
que proporciona as crianças 
um dia de lazer. 
No dia 19 de maio, o vereador 
Ediraldo Ramos – Pinico 
(AVANTE), presenciou em 
Barro Branco o dia de lazer e 
n o  d i a  2 0  d e  m a i o  e m 
Cachoeira do Brumado com 
uma ação maravilhosa da 
pasta do esporte do município 
de Mariana. O dia de lazer traz 

@jornalpanetus

de Segurança e Saúde. “Parabenizo a 
Secretaria de Saúde e a Secretaria de 
Segurança Pública por se empenharem em 
atender as demandas da comunidade. 
Segurança é uma das principais demandas 
levantadas por nós vereadores na Câmara do 
município. Vamos continuar fiscalizando e 
trabalhando para que a nossa população tenha 
saúde, segurança, educação e lazer”. Realça 
Zezinho Salete. 

   No dia 11 de maio, o vereador José Antunes 
Vieira – Zezinho Salete (MDB), visitou a base 
da Guarda Civil do município de Mariana 
instalada na Policlínica Central. A instalação 
teve como principal objetivo trazer mais 
segurança aos usuários do Pronto Atendimento 
Central, neste sentido foi instalada uma base da 
Guarda-Municipal no local. 
O vereador Zezinho Salete, destacou a 
importância do trabalho em conjunto das pastas 

VEREADOR ZEZINHO SALETE DESTACA A INSTALAÇÃO DA BASE 
DA GUARDA CIVIL DE MARIANA NA POLICLÍNICA CENTRAL

“Mais uma conquista”. Afirma vereador.

@jornalpanetus

semana que a gente chega para abrir 
para ela respirar e para limpar, 
infelizmente, é um pedaço no chão que a 
gente encontra. Por ela hoje ser 
tombada, nós [a comunidade] ficamos 
impossibilitados de dar a manutenção 
que ela precisa; o que a gente sempre fez 
com recursos da própria comunidade e a 
mão de obra da própria comunidade. 
Pedimos a intervenção antes que ela 
caia”, afirma Mônica.

importância para a comunidade e região. 
O ato religioso acontecerá no dia 27 de 
maio de 2023, sábado, às 15 horas, em 
Bento Rodrigues.
  Mônica Santos, integrante da Comissão 
de Atingidos pela Barragem de Fundão 
(CABF), relata que o ato religioso tem o 
objetivo de chamar atenção para que as 
obras de intervenção comecem o quanto 
antes. “O que nos motiva é o estado que a 
capela se encontra. A cada final de 

  A Comissão de Atingidos de Bento Rodrigues, está organizando um 
importante ato de conscientização e mobilização em prol da 
intervenção, preservação e restauração da Capela Nossa Senhora das 
Mercês, patrimônio histórico, cultural e artístico de extrema 

COMISSÃO DE ATINGIDOS DE BENTO RODRIGUES ORGANIZAM ATO RELIGIOSO 
PELA CAPELA NOSSA SENHORA DAS MERCÊS NO TERRITÓRIO ATINGIDO

A capela, datada do século 18, resistiu ao rompimento da Barragem de Fundão, foi tombada em 2018 e hoje corre risco de 
desmoronamento pela ausência de manutenção.
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!

Os melhores 
preços e prazos!
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COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno 
exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 5003550-84.2022.8.13.0461, da Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por ANDREZA DE 
LIMA BRAGA, brasileira, casada, dentista, portadora do RG MG-11293.886 e CPF 012.530.706-36 e ALEXANDRE EDUARDO DE CARVALHO, brasileiro, casado, empresário, portador do RG MG-120.145.21 e CPF 052.960.226-10, ambos residentes e 
domiciliados à Rua Um, nº 236, Condomínio Vila Imperial, Itabirito/MG, CEP 35.450-000. Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice EKL-M-0712, de coordenadas (Longitude: - 43°42'11,901", Latitude: -20°16'34,485 e Altitude: 920,47 m); deste segue 
confrontando com o imóvel denominado "Maracujá", de propriedade de Raimundo Rodrigues da Silva (Matriculas 11155, 11176 e 3781) até o vértice EKL-P-3035 com os seguintes azimutes e distâncias: 141°20' e 13,47 m até o vértice EKL-P-3027, 
(Longitude: -43°42'11,611°, Latitude: -20°16'34,827" e Altitude: 918,92 m); 14710' e 12,37 m até o vértice EKL-P-3028, (Longitude: -43°4711,380", Latitude: -201635,1652 e Altitude: 918,55 m); 17711' e 15,95 m até o vértice EKL-P-3029, (Longitude: -
43°4211,353", Latitude: -2016'35,683" e Altitude: 918,39 m); 157°08' e 11,95 m até o vértice EKL-P-3030, (Longitude: -43°42'11,193°, Latitude: -2016'36,041" e Altitude: 918,62 m); 129°46' e 25,00 m até o vértice EKL-P-3031, (Longitude: -43°42'10,531°, 
Latitude: -20°16'36,561° e Altitude: 918,68 m); 157°24' e 6,50 m até o vértice EKL-P-3032, (Longitude: -43°42'10,445", Latitude: 4001636,7562 e Altitude: 919,43 ri»; 101°11' e 12,51 m até o vértice EKL-P-3033, (Longitude: -43°42'10,022', Latitude: -
20°1636,835" e Altitude: 918,99 m); 20214' e 35,66 m até o vértice EKL-P-3034, (Longitude: -43°42'10,487°, Latitude: - 20°16'37,908" e Altitude: 919,81 m); 211°25' e 13,80 m até o vértice EKL-P-3035, (Longitude: -43°42'10,735", Latitude: -2016'38,2912 
e Altitude: 919,45 m); deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de Vatter Francisco Siqueira (Posse), até o vértice EKL-P-3042 com os seguintes azimutes e distâncias: 158°31' e 2029 m até o vértice EKL-P-3036, (Longitude: -43°42'10,479", 
Latitude: -20°16'38,905" e Altitude: 920,12 m); 173°47 e 14,05 m até o vértice EKL-P4037, (Longitude: -43°42'10,426", Latitude: -20°16'39,359° e Altitude: 919,93 m); 142°59' e 16,29 m até o vértice EKL-P-3038, (Longitude: -43°42'10,088', Latitude: -
20°16'39,782" e Altitude: 920,41 m); 111222' e 7,51 m até o vértice EKL-P-3039, (Longitude: -43.42'09,847", Latitude: -2016'39,871" e Altitude: 920,60 m); 85°43' e 12,80 m até o vértice EKL-P-3040, (Longitude: -43°42'09,407°, Latitude: - 20°16'39,8402 e 
Altitude: 920,01 m); 124°32' e 2,71 m até o vértice EKL-13-3041, (Longitude: -43°42'09,330", Latitude: -20016'39,890" e Altitude: 920,03 m); 94°0T e 4,71 m até o vértice EKL-P-3042, (Longitude: - 43°42'09,168", Latitude: -2016'39,901° e Altitude: 920,10 
m); deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de Dércio Niguini Pinto Junior e Julian Cristina Gonzaga (Posse), até o vértice EKL-M-0710 com os seguintes azimutes e distâncias: 198°40' e 4,80 m até o vértice EKL-M-0711, (Longitude: -
43°42'09,221", Latitude: -20°16'40,049° e Altitude: 923,25 m); 247°21' e 39,06 in até o vértice EKL-P-3043, (Longitude: - 43°42'10,463°, Latitude: -20016140,53T e Altitude: 924,28 m); 252°40' e 77,77 m até o vértice EKL-M-0710, (Longitude: -
4304293,021°, Latitude: -20°16'41,291" e Altitude: 934,24 m); deste segue confrontando com a Estrada Municipal até o vértice EKL-M-0709 com os seguintes azimutes e distâncias: 337°39' e 31,22 m até o vértice EKL-P4044, (Longitude: -43°4213,430", 
Latitude: -20°16'4Q352" e Altitude:. 933,21 m); 340°25' e 34,57 rtl até o vértice EKL-P-3045, (Longitude: 43°4213,82T, Latitude; -20°16'39,293" e Altitude: .933,09 m); 3420371. e 34,29 m até o vértice EKL-P3046, (Longitude: -43°42'14,182", Latitude: -
20°16'38,229" e Altitude: 932,99 ni); 342°41' e 21,17 m até o vértice EKL-P4047, (Longitude: -43°42'14,399", Latitude: -20°16'37,572" e Altitude: 932,81 m); 341°47' e 19,59 m até o vértice EKL-P4048, (Longitude: 43°42'14,610", Latitude: '20°16'36,967"e 
Altitude: 933,10 m); 333001' e 23,29 m até o vértice EK1.-M-0709, (Longitude: -48°4214,974", Latitude: - 20016'36,292" e Altitude: 933,45 m); deste segue confrontando com o, imóvel de propriedade de Luiz Gonzaga, Sacramento (Posset até o vértice EKL-
M-0712 com os seguintes azimutes e distâncias: 66°16' e 16,36 m até .o vértice EKL-P-3049, (Longitude: -43°42'14,45T, Latitude: -20°16'36,078" e Altitude: 930,44 m); 59°10' e 64,11 m até o vértice EKL-P-3050, (Longitude: -43°42'12,56V, Latitude: -
20°16'35,010" e Altitude: 922,96 m); 49°52' e 25,05 m até o vértice EKL-M-0712, ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodéeico Brasileiro tendo como datum o SIRGAS2000. A 
área foi obtida pelas coordenadas cartesienas locais, referenciada ao Sistema Geodésico Local (SGL-SIGEF). Todos os azimutes 'foram calculados pela fórmula do Problema Geodésico Inverso (Puissant). Perímetro e Distancias foram calculados pelas 
coordenadas cartesianas geocêntricas. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o 
fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MMª Juiza de Direito, Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, expedir o presente edital que será 
publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 29 de março de 2023. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial subscrevi.

GESTÃO: MARIANA REALIZA SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO NO 
DISTRITO DE PADRE VIEGAS

@jornalpanetus

utilizou vários equipamentos, como a 
roçadeira. Caso a população tenha alguma 
sugestão de ação a ser atendida pela 
Secretaria de Obras, podem entrar em 
contato pelo WhatsApp: (31) 99684-0783, 
onde também podem ser encaminhadas 
fotos e vídeos. Identificadas as demandas, 
incluindo as que foram sugeridas pela 
população,  elas  são incluídas  no 
cronograma de atendimento, que é montado 
de acordo com o nível de prioridade, que é 
definido por meio dos cálculos de materiais 
utilizados, carros e maquinários necessários 
para a execução da obra.

    A Secretaria de Obras, com apoio da 
Subsecretaria de Gestão Urbana, realizou 
serviços de capina e limpeza no distrito de 
Padre Viegas. Diariamente, a Secretaria 
divide equipes para atender diversas frentes 
de serviço na sede e distritos, pensando em 
fatores como: segurança, bem-estar e 
preservação do meio ambiente, em especial, 
dos moradores das localidades que 
receberam o serviço. Além disso, a limpeza 
também é importante para evita ataques de 
animais peçonhentos e infestação de 
insetos. 
  Para realizar a ação, a equipe responsável 

Mais segurança e bem-estar nos distritos é uma das marcas da gestão Edson Agostinho de Castro.

Foto: Divulgação / PMM
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_

Dia 23 foi aniversário da querida Jaqueline Tavares!
Desejamos muito sucesso!

Bomboni confirmadíssima no Troféu 2023!Gabriela Duarte confirmadíssima no Troféu 2023!

ElaV confirmadíssima no Troféu 2023!

Stúdio Esssence confirmadíssimo no Troféu 2023!

Alessandra Nóbrega confirmadíssima no Troféu 2023!

Larika confirmadíssima no Troféu 2023!

Espaço Odonto confirmadíssimo no Troféu 2023!

Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, de tudo um pouquinho! Vem participar
também - (31) 9 8632-8731

Equipe Maria Pavão confirmadíssima no Troféu 2023!
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